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上周六上午，正在上海集训的U19国青在东方绿舟基地与上海申
花预备队进行了一场教学赛，比赛分为三节，每节时长35分钟。最终，
国青2比3不敌申花预备队，两场热身赛取得1平1负的战绩。

一夜暴雨过后， 上海的气温陡然

降了近10摄氏度， 雨水淅淅沥沥落个

不停，风也呼呼地吹，这令前两天还在

高温下曝汗的球员们一下子有些难以

适应。 比赛约定在上午9点半，申花预

备队一大早就乘坐大巴从康桥基地来

到了东方绿舟， 在主教练王 的鼓励

和指挥下热起了身， 国青队则是由教

练组先行到场边布置热身用具， 队员

们紧跟着也陆陆续续从酒店走到了球

场集合。

不管教练还是球员， 两队都有着

颇深的渊源。 老熟人见面总是免不了

先寒暄一通， 大家热络地互相询问各

自近况， 比赛就在这样一片轻松的氛

围中开始了。毕竟作为一场教学赛，输

赢结果是其次， 过程中所体现出的问

题才是两队教练组最重视的地方。

首节比赛， 国青队凭借苏宁小将

马辅渔在左路的单刀先下一城。次节，

双方都换了一批队员上场， 用成耀东

的话说，设置这样的赛制，目的便是为

了能让每名队员都有上场机会， 让大

家都能得到锻炼。在这节比赛中，费尔

南多为申花扳回一城。到了末节，两队

又一次换下了大部分球员， 也有个别

球员是踢完了首节后再度上场。 在申

花换人前，吕品助攻江勇杰反超比分。

随后， 来自绿城的应宇潇为国青队打

入一球， 最后则由陈申吉帮助申花锁

定胜局。

时不时风雨大作的天气给年轻球

员们带来了一些考验， 僵冷的四肢和

湿滑的场地是他们需要学会应对的。

“今天我们球队冒雨比赛，感觉队员的

意志品质，特别是纪律性特别好。 ”国

青领队刘殿秋称赞道。

为了防止球员们在场边挨冻而感

冒，教练组还特地为两队准备了用以擦

身的浴巾和煮好的姜汤。至于那些被换

下且不会再上场的国青队员，教练组秉

着对球员健康的考虑，让他们赶快回到

房间洗澡、换衣服，申花的场下球员则

都上了球队大巴避风躲雨。

结束比赛后，国青还在下午进行

了健身房内的训练，他们在上周日获

得了一天假期。 对于国青队而言，与

申花预备队的这一场切磋，不过是检

验训练成果和发现球队不足的一种

方式， 再加上申花队还上了吕品、吴

毅臻和徐友刚等非U23队员，单纯讨

论比分并无太大意义。两队的下一次

交手 ， 或许将是在今年的中乙联赛

上。

专题撰稿 本报记者 徐杨一凡

在主教练成耀东看来，与申花预
备队的比赛主要目的在于考察新人，
因为队内有不少球员是在有关方面的
推荐下首次参与集训的。

在场边看完了三节的比赛后，成
耀东对球队的整体表现表示满意，毕
竟对手在去年的中超预备队联赛中取
得了亚军的成绩，并且球队平均年龄
要长于国青，“我们不看重比分，在于
检验新人，从验阵和考察球员角度来
说，我们通过热身赛实现了既定目
标。”成耀东说，与更多的成年队进行
较量，可以提高球员的实战能力和心
理、信心等各方面素质，为球队新赛季
征战中乙联赛做好准备。
上周三，国青队还与同龄的上港

U19梯队进行了一场教学赛，在上下两
个半场共90分钟的比赛中，双方战成1
比1平。依然是秉着检验新人的目的，
陶强龙等十多位教练组已较为熟悉球
员没有参加这场比赛，而是单独进行
了其他项目的训练。
此前据成耀东介绍，在本期集训

中，教练组每周都会安排两场教学赛，
目的是通过比赛检验训练效果，使球
员在各方面均得到提升。在6月上旬集
训结束前，球队依然会按照一周双赛
的节奏训练，小将们将在6月3日迎战
泰州远大，在6月6日与北京人和过招，
两组对手都是新赛季中甲的一线队，
现在的国青队或许很难招架。

不过，教练组早已不将“输球”放
在心上，对他们而言，球队目前的首
要任务是通过硬碰硬的比赛提高实
力、打磨阵容。“现在球队在有限的时

间里，实在是很需要优质的、足量的
比赛。”刘殿秋解释道，“竞技水平不
是单纯靠教练带就能提高的，必须依
托于实战。”

至于今年正式参加中乙联赛后
的战绩，教练组也看得比较开，毕竟
刚成年且没有太多职业联赛经验的
年轻球员组队参加第三级别联赛，确
实有些难度，但在经过一两年的锻炼
后，队员很可能在身体力量和比赛经
验上迎来突飞猛进的成长。“我和队
员说，如果打两年比赛，成绩可以到
前几名，那你们也可以对自己多点信
心了。”成耀东说。

刘殿秋：不能光靠教练
竞技水平用实战提高

今年中国足坛转会引援动作最大的，毫无疑问是深圳佳兆业俱乐部。该队已经与
一些天海球员签约，却迟迟不见一个官宣，为何？原来，深圳佳兆业俱乐部一直在等待
足协关于一家俱乐部究竟能从已解散的俱乐部引进多少名球员的政策。只有这个政
策正式出台了，深圳佳兆业俱乐部才知道自己是否还能再引援。

天海俱乐部解散后，多名球员转
战到了深圳佳兆业。张源、刘越、糜昊
伦、张鹭等四名球员先后抵达深圳。6
月份，孙可也将从德国回来，奔赴深
圳。他们的目的都一样，就是商讨加盟
深圳佳兆业。
除了上述五人外，在天海解散之

前，就已有王永珀、裴帅、郑达伦、黄锐
锋和赵奕豪等四名球员之前加盟到深
圳佳兆业。换言之，深圳佳兆业队中将
有10名曾经天海的球员，这也是外界之
所以戏称深足是“深圳天海”的原因。
在深圳佳兆业大肆引进天海球员

后，有观点认为，应该对佳兆业引进天
海球员进行人数限定。因此，上周早些
时候，有消息称，足协将限定每家俱乐
部可从已经解散的俱乐部最多引援六
人。有分析认为，足协限定人数的目

的，一是为了防止有俱乐部借故进行
球队的异地搬迁，比如原俱乐部在A
地注册，想搬迁到B地，但囿于足协的
相关规定，俱乐部不能异地搬迁，只好
通过解散原俱乐部，再由B地俱乐部进
行大面积人员接收的做法，以达到实
际搬迁注册地的目的；二是保护引进
俱乐部的原有球员，既如果某家俱乐
部一下子引进太多解散俱乐部的球
员，势必会对这家俱乐部的原有球员
造成冲击，甚至是失业。

可就在昨天下午，又有新的消息
传出，接收解散球队可能又不限定人
数了，原因是今年三级联赛一下子有
16家俱乐部解散，待岗的球员人数太
多，如果限定人数，将会使不少球员
失业，就此告别足球。

有圈内人士认为，如果不限定人

数，那么今年的联赛应该增加俱乐部
的一线队报名人数，这样既能帮助待
业球员就业的同时，避免让俱乐部的
一些原有球员失业，同时也可以帮助
俱乐部更多地应对联赛开始后紧张
的赛程。因为按照目前的态势，联赛
开始后，一周双赛将成为常态，球员
连续作战的疲劳和受伤的概率会大
大增加。

扩容一线队名单，让球队有更多
的球员轮换，可以减少球员受伤的几
率。同时，由于今年中超联赛的不少外
援可能回不来，中超外援上场人数或
受到限制。不限定人数，增加一线队报
名人数，可以让更多的本土球员有机
会得到出场。此外，国际足联规定，联
赛重启后，一场比赛可以更换五名球
员，由此也需要更多的报名人员。

专题撰稿 特约记者 兵兵

目前相关的引援政策将影响到深
圳佳兆业的节奏。如果不限定人数，在
这些球员是自由身无需转会费的情况
下，深圳佳兆业完全有实力招揽更多
原天海球员和其他已经解散俱乐部的
球员。但如果限定人数的话，深圳佳兆
业现有的天海球员有可能就超标了。
据悉，在孙可之后，目前将暂时不

会有新的天海球员到深圳。如果按照
足协之前的计划，每家俱乐部最多可
引进已解散俱乐部的球员为六人，深
圳佳兆业很可能将不得不“吐”出部分
球员来。
有知情人士分析表示，如果足协

限定人数，将遇到技术上的难题，主要
是两方面：一是解散前就引进的球员

算不算在内；二是U21球员怎么算。
以深足引进的球员为例，郑达伦、

裴帅、黄锐锋和赵奕豪等四名球员都是
在天海俱乐部解散之前就已经加盟深
足，而黄锐锋和赵奕豪都是U21球员。
如果按照中超的转会规定，引进U21球
员是没有名额限制的。因此，黄锐锋和
赵奕豪很可能将不计算在六人的限定
名单中。而郑达伦和裴帅在天海解散
之前就已加盟，按道理也不应该算在六
人限额名单中。但他们究竟算不算，最
终还得以足协公布的政策为准。
如果郑达伦、裴帅、黄锐锋和赵奕

豪等四人都不算在限额名单内，深足
还可以再引进一名原天海球员；如果
只是黄锐锋和赵奕豪不算在内而裴

帅、郑达伦算，那么，糜昊伦、刘越、张
源、张鹭和孙可这五人中就至少有一
人无法加盟深足；而如果郑达伦、裴
帅、黄锐锋和赵奕豪都算在限额名单
内，则深足只能在糜昊伦、刘越、张源、
张鹭和孙可中“5选2”。

正是困于目前的相关政策未定，
在孙可之后，深圳佳兆业已经暂停了
与天海球员的联系。像糜昊伦等已经
签约的球员，深圳队也至今没有对外
官宣。有圈内人表示，相关政策事关很
多俱乐部的引援事宜，应早做决定，以
便让俱乐部知道自己的引援是否已经
结束，那些待业的球员也能早日为自
己的去处做打算。这样既是对俱乐部
的负责，也是对待业球员的负责。

引援暂缓，靴子落地深足还有动作

降低失业率，扩容一线队人数可行

国青热身1平1负，本周过招中甲球队

成耀东：我不看重比分

裴帅目前陷入“合同危机”


